

## Ofrece salario menor poder que en 2008 (Reforma 23/02/11)

Ofrece salario menor poder que en 2008 (Reforma 23/02/11) La caída del poder de compra se reflejó en el desempeño de las ventas al menudeo, que cayeron 2 por ciento en 2010. Foto: Archivo El 60 por ciento de los cotizantes del IMSS no llega ni a los 6 mil pesos de salario mensual Juan Carlos Orozco y Mónica Ramírez Ciudad de México (23 febrero 2011).- El poder de compra del salario es inferior al que se tenía antes de la crisis. En pesos de 2010, el salario medio de los trabajadores formales que cotizan en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) pasó de 7 mil 247.8 pesos mensuales en 2008 a 7 mil 96.6 pesos en el año que recién terminó, una reducción de 2.08 por ciento. Sin embargo, 70 por ciento de los empleados formales del sector privado ni siquiera alcanza un ingreso de 7 mil pesos mensuales. "El hecho de que la economía haya crecido en 5.5 por ciento el año pasado no se ve reflejado en las familias, sobre todo las de menores ingresos, que son el grueso de la población", comentó Rosario Ortiz Magallón, asesora en trabajo y previsión social en la Cámara de Diputados. Casi la mitad de la población ocupada gana de 2 a 4 salarios mínimos, dijo Ortiz Magallón, y el poder de compra de este salario ha caído 75 por ciento en los últimos 20 años. Pese al crecimiento del empleo formal en 2010, el número promedio de empleados permanentes de 2010 también se colocó por abajo del promedio de 2008; el déficit fue de 109 mil 990 plazas. Este comportamiento impidió la recuperación de la demanda potencial del sector formal de la economía, misma que en 2010 fue menor en 3 por ciento a la registrada en 2008. La caída del poder de compra se reflejó en el desempeño que tuvieron las ventas netas al menudeo en los establecimientos comerciales, las cuales en 2010 se ubicaron 2 por ciento debajo de las alcanzadas en aquel año, cuando explotó la crisis. "Es muy difícil que las familias, con los empleos que tienen, tengan la capacidad para elevar su consumo, pues han estado en niveles de subsistencia", explicó Araceli Damián, especialista en pobreza del Colegio de México. "La clase media incluso todavía está terminando de hacer sus pagos de deuda y reestructuraciones, con lo que su poder de compra también es reducido", añadió. Alrededor del 60 por ciento de los cotizantes del IMSS no están en posibilidad de instrumentar la ingeniería financiera que esgrimió el lunes pasado el Secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, que les permita comprar casa, carro e inscribir a sus hijos en escuelas privadas, porque sus ingresos no llegan siquiera a los 6 mil pesos mensuales. El funcionario aseguró, aunque ayer se retractó de su dicho y ofreció una disculpa, que las familias mexicanas pueden con 6 mil pesos costear los gastos antes dichos. Sin embargo, las cifras del IMSS muestran que 6 de cada 10 cotizantes deben arreglárselas con salarios de entre mil 741.8 pesos y 5 mil 225.4 pesos por mes.